

## Fès-Boulemane

## Les investissements redémarrent

● Le nombre de créations d'entreprises traité par le guichet unique de janvier à fin avril 2015 s'élève à 565 créations contre 511 en comparaison avec la même période en 2014 soit une progression de 10% alors que la relance des grands projets structurants.

Le tissu d'entreprises s'élargit à Fès. Le nombre de créations d'entreprises traité par le guichet unique de janvier à fin avril 2015 s'élève à 565 créations contre 511 en comparaison avec la même période en 2014, soit une progression de 10%, indique Rachid Aouine, directeur du Centre régional de Fès-Boulemane. Cette dynamique se traduit par la relance des grands projets structurants, notamment ceux développés par les filiales de la CDG et qui auront un impact déterminant sur l'emploi. D'autres investissements sont en perspective notamment au niveau du projet de Fès Shore, dédié aux métiers de l'offshoring et dont le plafond d'occupation dépasse aujourd'hui les 70%. «Parmi les grands noms de l'offshoring et de l'informatique installés, il ya Acticall, principal acteur de la relation client au Maroc, HP CDG IT (En cours de négociation), Société ALTEN (spécialisé dans le développement informatique), GSIT (Groupement pour un Système Interbancaire de Télécompensation), L'École supérieure d'ingénierie automobile et aéronautique ES12A et l'université Euro méditerranéenne installée provisoirement en attendant la construction de son siège», précise le directeur du CRI. Grâce à un positionnement géographique privilégié, Fès Shore offre aux entreprises résidentes plusieurs possibilités de



●●●  
La région de Fès-Boulemane multiplie les opérations de promotion dans les grands salons internationaux, selon Rachid Aouine, directeur du CRI.

recrutement dans un bassin très riche en ressources humaines avec un pôle animé par l'université Sidi Mohammed Ben Abdellah, une des plus prestigieuses

**Santé, formation, industrie, services... les secteurs privilégiés par les investisseurs.**

universités du Royaume avec plus de 85.000 étudiants, 180 filiales et 6 centres d'études doctorales et 13 établissements. A cela s'ajoute, 19 établissements

publics de formation professionnelle et de nombreuses universités, en particulier celles d'Ifrane et de Meknès, en plus d'un centre de formation géré par l'Office de la formation professionnelle et de la promotion du travail (OFPPT) mis à disposition au cœur de Fès Shore. La construction de la deuxième tranche de ce projet d'une superficie de 16.000 m<sup>2</sup> devrait par ailleurs bientôt démarrer. Le projet de la plateforme industrielle intégrée (P21) de Fès Ras El Ma, à vocation généraliste, devrait de son côté voir le jour de façon progressive et pour donner un

nouvel élan aux installations des industriels dans la région de part sa proximité à l'échangeur de l'autoroute et sa proximité des zones logistiques prévues. L'autre projet dans le pipe concerne l'Unité d'aménagement touristique Oued Fès. Un appel à manifestation d'intérêt sera lancé pour l'attribution des lots touristiques pour des opérateurs de 1<sup>er</sup> ordre. 2015 verra en outre, la concrétisation de certains projets structurants qui ont reçu l'accord favorable de la commission régionale d'investissement, notamment le projet de création d'un centre hospitalier universitaire «Fondation Cheikh Khalifa Ibn Zaid» qui va améliorer l'offre de santé au niveau régional avec 140 lits supplémentaires et 19 spécialités (chirurgie, mère enfants, cardiologique, cancérologie, cardiologie, dialyse, rééducation, soins intensifs continus, obstétrique...) adaptés aux besoins de la formation initiale en médecine et en sciences d'infirmières et une Université d'une capacité de 150 étudiants. Pour accompagner ces différents projets, le CRI de Fès Boulemane participe à des opérations de promotions internationales pour drainer des investissements étrangers à travers la participation au salon de l'investissement tel que celui de Dubai en mai et le salon «Convention France Afrique du Nord», organisé à Paris.

●  
PAR RACHIDA BAMI  
r.bami@leseco.ma

## Convention avec la bourse de Casablanca

Le CRI de Fès-Boulemane conclura une convention de partenariat avec la Bourse de Casablanca visant à développer des actions bilatérales, afin de contribuer au développement des entreprises de la région et à la création d'emplois à travers le financement par le marché des capitaux. Il s'agit aussi de soutenir le marché boursier comme source de financement pour les entreprises de la région et améliorer l'accès des investisseurs au marché des capitaux. À cet effet, des écrans de la Bourse seront installés au siège du CRI et les entreprises locales bénéficieront ainsi d'un module de formation sous le thème le « Financement à travers le marché boursier ». La signature de la convention est prévue le 4 juin lors de la journée d'étude sur l'entreprenariat organisée par le CRI en partenariat avec la Faculté des sciences juridiques, économiques et sociales de Fès.